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第 3 屆第 8 次定期大會第 37 次會議 

（中華民國 111 年 9 月 27 日下午 3 時 5 分） 

二、三讀會： 

1.審議有關機關提案 

2.審議議員法規提案 

3.審議市政府提案 

4.審議議長交議市政府提案 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁請就坐，繼續開會。（敲槌）第 25 次至第 36 次會議紀錄已經放在

各位同仁桌上，請大家詳閱。有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

黃議員柏霖請發言。 

黃議員柏霖：  
今天下午議程為二、三讀會，排定審議的順序為 110 年度決算案、112 年度

高雄市總預算案、賒借收入、市政府提案及議員提案，但是因為本次會議之議

員法規提案第 2 案：「建請制定『高雄市弱勢族群投保微型保險自治條例』草

案」，主要在幫助弱勢市民；另外第 5 次定期大會議員法規提案第 2 號案：「建

請修正『高雄市申請農業設施興建高度及樓層審查自治條例第四條』草案」，

規範市民農業設施規模，讓市民有所依據。兩案皆具有時效性，建請大會今天

先行審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
黃議員建議調整審議順序，今天先行審議第 8 次定期大會議員法規提案第 2

案及第 5 次定期大會議員法規提案第 2 案，有沒有人附議？［附議。］動議成

立。（敲槌決議） 

待決算案審議完畢後接續審議，有沒有意見？沒意見，通過。（敲槌決議） 

向大會報告，今天的議程是二、三讀會，首先審議 110 年度高雄市總決算暨

附屬單位決算及綜計表審核報告案。請財經委員會第二召集人邱議員俊憲上報

告台，請邱議員俊憲代表，請議事組宣讀。 

本會議事組凃主任靜容：  
請各位議員翻開第 3 屆第 8 次定期大會各項議案審查意見一覽表，請看第 2

頁有關機關提案審查意見一覽表，原案請參閱有關機關提案彙編。 

案號 1、類別：財經、提案機關：審計部高雄市審計處、案由：請審議 110

年度高雄市總決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案。 

委員會審查意見： 
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一、民政委員會：照案通過。 

二、社政委員會：照案通過。 

三、財經委員會：照案通過。 

四、教育委員會：照案通過。 

五、農林委員會：照案通過。 

六、交通委員會：照案通過。 

七、警消衛環委員會：照案通過。 

八、工務委員會：照案通過。 

以上，請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
針對決算審核報告案有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

請張處長離席，謝謝。接著審議剛才抽出之議員法規提案，並依慣例各個法

案二讀後接續進行三讀，有沒有意見？沒有意見，通過。（敲槌決議） 

請法規委員會第一召集人黃議員柏霖上報告台，請專門委員宣讀。 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
請看第 3 屆第 8 次定期大會議員法規提案審查意見彙編。請看 2-1 頁「高雄

市弱勢族群投保微型保險自治條例制定草案」議員提案審查通過條文對照表。 

制定條文法規名稱：高雄市弱勢族群投保微型保險自治條例。 

法規委員會審查意見：照制定法規名稱通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定法規名稱通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第一條  為辦理弱勢族群投保微型保險（以下簡稱本保險），以保障設籍本

市弱勢族群基本生活不受意外傷害事故影響，特制定本自治條例。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第二條  本自治條例之主管機關為本府社會局。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第三條  本自治條例所稱弱勢族群，如下： 
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一、社會救助法第四條及第四條之一所稱之低收入戶及中低收入

戶之家庭成員。 

二、領有本市身心障礙者生活補助之輕、中度身心障礙者。 

三、領有本市弱勢單親家庭子女生活補助者之申請人及其子女。 

委員會審查意見： 

第三條  本自治條例所稱弱勢族群，指符合下列資格之一者： 

一、社會救助法第四條及第四條之一所稱之低收入戶及中低收入

戶之家庭成員。 

二、領有本市身心障礙者生活補助之輕、中度身心障礙者。 

三、領有本市弱勢單親家庭子女生活補助者之申請人及其子女。 

說明：文字修正。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照委員會審查意見通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第四條   本市每年一月底列冊有案之弱勢族群中十五足歲至六十五足歲

者，由主管機關代理投保本保險。 

本保險之被保險人及要保人為前項人員，身故受益人為其法定繼

承人，保險人為承保機構，主管機關為代理投保單位。  

委員會審查意見： 

第四條   本市每年三月底列冊有案之弱勢族群中十五足歲至未滿六十五歲

者，由主管機關或捐助單位代理投保本保險。 

本保險身故受益人為其指定之家屬或法定繼承人。 

說明：文字修正。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照委員會審查意見通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第五條  經投保為被保險人，於保險有效期間中途戶籍遷出本市或喪失弱勢

族群身分時，其保險效力存續於保險有效期間。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第六條  本保險之保障範圍指因遭受意外傷害事故所致之身故或失能。 

前項所稱意外傷害事故，指非由疾病引起之外來突發事故。 
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委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第七條   本保險每一被保險人之保險金額不得超過保險業辦理微型保險業

務應注意事項規定之數額，其給付項目及給付金額依保險契約之規定

辦理。 

委員會審查意見： 

第七條   本保險每一被保險人之保險金額不得超過保險業辦理微型保險業

務應注意事項規定之數額，其給付項目、給付金額及其他事項由主管

機關另行公告之。 

說明：文字修正。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照委員會審查意見通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興：  
第八條   具其他身分已辦理相同性質之保險或承保機構認定不得投保之被

保險人，不得加保本保險。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興： 
第九條  本自治條例所需經費，由主管機關編列年度預算支應。 

本保險得優先以外界之捐助支應，保險內容依該代理投保單位所投

保之保險契約辦理。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本會法規委員會劉專門委員義興： 
第十條  本自治條例自公布日施行。 

委員會審查意見：照制定條文通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：  
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照制定條文通過。（敲槌決議） 

本案二讀，修正通過。（敲槌決議） 

進行三讀，有沒有文字修正？沒有意見，三讀通過。（敲槌決議） 
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接下來審議第 3 屆第 5 次定期大會第 2 案，請專門委員宣讀。 

本會法規委員會劉專門委員義興： 
請看第 3 屆第 5 次定期大會議員法規提案審查意見彙編，請看 2-1 頁「高雄

市申請農業設施興建高度及樓層審查自治條例第四條修正草案」議員提案審查

通過條文對照表。請看修正條文第四條。 

第四條  農業設施興建高度及樓層，除申請農業用地作農業設施容許使用審

查辦法第九條、第十條規定之農業設施，或因機具設備設置之需要，或

經實際從事農務經營者及農業專家學者組成之小組審查通過，並經主管

機關核定者外，其標準如下： 

一、溫室及植物環控栽培設施：十四公尺以下並以二層為限。 

二、網室：十四公尺以下並以二層為限。 

三、組織培養生產場：十四公尺以下。 

四、育苗作業室：十四公尺以下並以二層為限。 

五、養蠶室：十四公尺以下並以二層為限。 

六、菇類栽培場：十四公尺以下並以二層為限。 

七、堆肥舍（場）：十四公尺以下並以二層為限。 

八、農機具室：十四公尺以下並以二層為限。 

九、乾燥處理設施（乾燥所需之相關設施）、碾米機房：十四公尺

以下並以二層為限。 

十、消毒室、燻蒸室或蒸熱處理場：十四公尺以下並以二層為限。 

十一、集貨運銷處理室： 

（一）集貨及包裝場所：十四公尺以下。 

（二）冷藏（凍）庫及儲存場所：十四公尺以下並以二層為

限。 

十二、農糧產品加工室（農糧產品加工所需之相關設施）、稻草、

稻殼集貨加工室（場）：十四公尺以下並以二層為限。 

十三、農業資材室：十四公尺以下並以二層為限。 

十四、管理室：十四公尺以下並以二層為限。 

十五、室內循環水養殖設施：十四公尺以下並以二層為限。 

十六、水產飼料調配及儲藏室：十四公尺以下並以二層為限。 

前項小組之組成及其運作之規定，由主管機關另定之。 

委員會審查意見： 

第四條  農業設施興建高度及樓層，除申請農業用地作農業設施容許使用審

查辦法第九條、第十條規定之農業設施，或因機具設備設置之需要，或
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經實際從事農務經營者及農業專家學者組成之小組審查通過，並經主管

機關核定者外，其標準如下： 

一、溫室及植物環控栽培設施：九公尺以下。 

二、網室：五公尺以下並以一層為限。 

三、組織培養生產場：七公尺以下。 

四、育苗作業室：七公尺以下。 

五、養蠶室：三點五公尺以下並以一層為限。 

六、菇類栽培場：五公尺以下並以一層為限。 

七、堆肥舍（場）：七公尺以下並以一層為限。 

八、農機具室：七公尺以下並以一層為限。 

九、乾燥處理設施（乾燥所需之相關設施）、碾米機房：九公尺以

下並以一層為限。 

十、消毒室、燻蒸室或蒸熱處理場：七公尺以下。 

十一、集貨運銷處理室： 

（一）集貨及包裝場所：九公尺以下。 

（二）冷藏（凍）庫及儲存場所：九公尺以下。 

十二、農糧產品加工室（農糧產品加工所需之相關設施）、稻草、

稻殼集貨加工室（場）：九公尺以下。 

十三、農業資材室：四點五公尺以下並以一層為限。 

十四、管理室：四點五公尺以下並以一層為限。 

十五、室內循環水養殖設施：七公尺以下並以一層為限。 

十六、水產飼料調配及儲藏室：四點五公尺以下並以一層為限。 

前項小組之組成及其運作之規定，由主管機關另定之。 

說明：文字修正。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照委員會審查意見通過。（敲槌決議） 

本案二讀，修正通過。（敲槌決議） 

進行三讀，有沒有文字修正？沒有意見，三讀通過。（敲槌決議） 

向大會報告，接下來表定議程為審議 112 年度高雄市總預算案暨附屬單位預

算案，但是財經委員會尚未審查完畢，所以調整審議順序，先行審議委員會已

經審查完成之市政府提案及議長交市政府提案。各位同仁有沒有意見？沒有意

見，現在進行審議市政府提案及議長交議市政府提案。（敲槌決議） 

首先審議民政類，請民政委員會第一召集人陳議員慧文上報告台。請專門委

員宣讀。 
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本會民政委員會林專門委員國榮： 
請各位議員看第 3 屆第 8 次定期大會各項議案審查意見一覽表，請看第 4

頁、民政類、研考會議長交議市政府提案審查意見一覽表。 

請看案號 1、類別：民政、主辦單位：高雄市政府研究發展考核委員會、案

由：請審議行政院農業委員會水土保持局補助辦理「六龜觀光藝文季暨踏尋山

城農遊趣」中央補助款 200 萬元及市府自籌款 30 萬元，總計 230 萬元，擬先

行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會民政委員會林專門委員國榮： 
請看案號 2、類別：民政、主辦單位：高雄市政府研究發展考核委員會、案

由：請審議有關執行「中央政府前瞻基礎建設計畫第 4 期特別預算案」項下「政

府基層機關資安主動防禦計畫」，中央核定 112 年度補助市府 4,940 萬 4,000 元，

市府需自籌 2,117 萬 3,143 元，總經費計 7,057 萬 7,143 元，擬先行墊付執行案。

委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會民政委員會林專門委員國榮： 
民政委員會審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）：   
接下來審議社政類，請社政委員會第一召集人王議員義雄上報告台。請專門

委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
接下來審議社政類提案，客委會市政府提案。 

請看案號 1、主辦單位：高雄市政府客家事務委員會、案由：請審議高雄市

政府客家事務委員會主管「財團法人高雄市客家文化事務基金會」110 年度決

算書。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）：   
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
請看案號 2、主辦單位：高雄市政府客家事務委員會、案由：請審議高雄市

政府客家事務委員會主管「財團法人高雄市客家文化事務基金會」112 年度預

算書。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
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各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

接續三讀，有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
接下來審議原民會市政府提案。 

請看案號 3、類別：社政、主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：

請審議原住民族委員會補助辦理「前瞻基礎建設計畫－城鄉建設－地方創生原

民部落營造」－「那瑪夏瑪星哈蘭部落市集建置計畫」經費 170 萬元，市府自

籌 30 萬元，合計 200 萬元，因未及編列 111 年預算，擬先行墊付執行案。委

員會審查意見：同意辧理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
請看案號 4、類別：社政、主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：

請審議原住民族委員會補助辦理「推動茂林情人谷溫泉營運計畫」經費 460 萬

元，市府自籌 290 萬元，合計 750 萬元，擬先行墊付執行案。委員會審查意見：

同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
請看案號 5、類別：社政、主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：

請審議原住民族委員會補助辦理「111 年度社區及部落互助式教保服務中心計

畫」經費 225 萬 6,789 元，市府自籌 25 萬 754 元，合計 250 萬 7,543 元，其中，

自籌款 21 萬 7,543 元，因未及納入 111 年度預算，擬先行墊付執行案。委員會

審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？林議員于凱請發言。 

林議員于凱： 
上星期剛好有去桃源寶山部落做部落托育的現勘，那天原民會也有代表過

去，目前在這條線上面，他們最近的托兒機構在六龜，從寶山部落到六龜來回

車程要一個半小時，所以我覺得像這樣的一個部落的確很需要自己有一個部落

的托育空間。因為在審議過程當中，我們發現當地的活動中心，其實它的耐震

和結構安全並沒被鑑定，所以它屬於一個未取得使用執照的建物，我覺得這個

可能原民會要會同區公所去做土木結構的鑑定，因為寶山活動中心即便沒有做

為未來的部落托育中心使用，它還是會有很多部落族人在那邊進行投票或者是



 9 

集會活動。不管是對小朋友或是對大人或對長輩來說，部落的活動中心結構安

全鑑定這件事情都可能必須要進行，不管未來它有沒有要做托育使用，我覺得

都應該要會同區公所這邊來進行。 

第二個是既然這筆經費有 225 萬元，主委這邊不曉得有沒有計畫在其他的部

落進行部落托育中心的建置？這個能不能麻煩主委這邊說明一下？ 

主席（曾議長麗燕）： 
請洪主委答復。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
謝謝議員對我們教保中心的關心，不好意思，我聲音沙啞。這筆錢主要是專

款針對大愛岱克拉思教保中心，如果其他地方還有需求，我們都還會協助來爭

取。 

林議員于凱： 
好。寶山活動中心那邊結構的安全鑑定，我們有發公文給區公所，就看原民

會和區公所怎麼樣把這個事情做起來，至少做一個最基本的結構鑑定。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
是、好，沒問題。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
請看案號 6、類別：社政、主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：

請審議原住民族委員會補助辦理「111 年度原住民部落大學」計畫經費 406 萬

元，市府自籌 406 萬元，合計 812 萬元，其中，自籌款 406 萬元，因未及納入

111 年度預算，擬先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？李議員雅靜請發言。 

李議員雅靜： 
主委，我想請教一下，你的部落大學地點是在？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
我們部落大學的位置目前是和空中大學合作，另外在北高雄的原創基地也有

一個分部門。 

李議員雅靜： 
在北高雄哪裡？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
原建業新村的原創基地。 
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李議員雅靜： 
原創基地。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
在建業新村裡面。 

李議員雅靜： 
在建業新村裡面。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
是。 

李議員雅靜： 
有沒有機會也在鳳山有個聚落呢？有一個這樣的據點？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
我們是可以來爭取，但是基本上我們很多的課程開課，只要有空間並不一定

是要有固定的一個據點，只要在文健站、學校、教會，我們都可以有類似的…。 

李議員雅靜： 
它是部落大學的概念還是文健站的概念？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
只要是有適合的場域都可以透過部落大學的計畫來申請開課。 

李議員雅靜： 
你這個是有學分的嗎？還是只是單純社區大學的概念？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
它有社區大學，也有部分和空中大學合作，所以…。 

李議員雅靜： 
主委，你是聲音沙啞嗎？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
是的，對不起！ 

李議員雅靜： 
還是有誰知道的，你請他回答。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
不好意思，我請我們主管來回答。不好意思，我聲音有點沙啞。 

李議員雅靜： 
沒關係，你請坐。辛苦了！ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
我們教文組針對部落大學的學分部分和議座報告，我們有和市立空中大學合

作，我們有對應的學分大概有 80 個學分、4 大學程，假設我們的族人或是一
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般市民在市立空中大學修這個學分的話，可以取得我們的教育學分。 

李議員雅靜： 
上課地點分布在哪裡？ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
因為現在空中大學裡面有教室，還有我們原創基地，或者按照我們講師選定

的一些教室去執行課程。 

李議員雅靜： 
鳳山有嗎？ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
目前鳳山，這兩個學期是沒有。 

李議員雅靜： 
鳳山有多少原住民？ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
鳳山有 3 千多人。 

李議員雅靜： 
3 千多人算多嗎？以都會區來說。 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
以都會區來說算多。 

李議員雅靜： 
多，為什麼完全都沒有據點？完全沒有這樣子相關的一個學習據點可以提供

給原住民，甚至是喜愛原住民文化的人呢？ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
我們還是要取決於開課老師選定的地方，但是我們會再檢討一下，看是不是

在鳳山地區有沒有相關適合的…。 

李議員雅靜： 
你們的文健站設在哪裡？ 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
文健站在鳳山有據點。 

李議員雅靜： 
在哪裡？中正國小？ 

 

原住民事務委員會教育文化組葛組長書宏： 
抱歉，我是教文組，文健站不是我們的業務，所以我不太清楚，不好意思！ 

李議員雅靜： 
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這我不管，你們業務不可以這樣子分，主委，你注意聽，雖然你可以坐下但

不要玩手機。請你們各個部門的業務，每一個人都要熟悉，你們部門沒有很大，

雖然你們預算超級多，可是你們在預算的使用上真的沒有很確實，沒有確實去

把每一分預算做到最好的把關，你光部落大學經費就將近 800 多萬元，你到底

開了多少課？每一個據點哪邊有需求，你們有沒有針對這邊逐年去檢討，並且

逐年落實這裡有固定的課程，而不是隨老師去漂流。鳳山 3 千多人，他不是只

有服務鳳山，還有大寮也 3 千人，兩個區塊加起來就 6 千多人，完全沒有任何

據點，不要說什麼大學，我一直在請你們是不是可以跟市立空大合作？他們有

師資，能不能在鳳山設立分班？連客委會都知道要去爭取黃埔新村裡面其中一

個建築物就好了，裡面就有據點可以開班授課，你們原民會沒有嗎？你說學校

也有空間給你們，難道你們都不能發揮嗎？怎麼會跟我說，你們哪邊有老師才

去哪邊開課呢？原住民部落裡面有很多不管是耆老也好、或者是長輩也好，他

們的專長那麼多，怎麼可能沒有師資，現在請你坐下，我要主委回答。 

主席（曾議長麗燕）： 
請主委回答。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 
我們在鳳山的部分，其實都有族語的課程也有文化的課程，所以不是只有文

健站，我們有很多社團、協會都有開課。我們就連原民的活動也大多都在鳳山

舉辦，像上次我們的豐年祭。〔…。〕是。〔…。〕還是要跟議員說明一下，我

們跟空中大學對應的課程，不會是單獨設定在哪一個區域，是任何一個區只要

有族人在，我們都可以開課。如果對應的課程，只要鳳山族人有需求，我們絕

對都可以找場域來協助他們的需求開課。這個部分，我們會再多詢問看看，是

不是有對應學分需求的鳳山族人，我們會再努力。〔…。〕是，語言推廣的部

分。〔…。〕好，沒問題，我們立即提供給議員。 

主席（曾議長麗燕）： 
好，謝謝。各位同仁還有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
接下來審議長交議市政府提案，請看案號 4、主辦單位：高雄市政府原住民

事務委員會、案由：請審議原住民族委員會補助辦理 111 年度宜居部落建設計

畫－原住民族部落居住環境品質提升計畫－米乎咪尚文化健康站多功能文化

聚會所新建工程，經費 555 萬 8,950 元，市府自籌 80 萬 5,050 元，合計 636 萬

4,000 元，擬先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
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本會社政委員會傅專門委員志銘： 
接下來審議社會局議長交議市政府提案，請看案號 1、主辦單位：高雄市政

府社會局、案由：請審議市政府社會局主管「政府捐助成立之財團法人後勁社

會福利基金會」110 年度決算案。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
請看案號 2、主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議市政府社會局主

管「政府捐助成立之財團法人惠民醫療救濟基金會」110 年度決算案。委員會

審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
接下來審議勞工局議長交議市政府提案，請看案號 3、主辦單位：高雄市政

府勞工局、案由：請審議本市勞工受疫情影響配合勞動部辦理「110 年勞工紓

困貸款」利息補貼，本市加碼 111 年補貼金額共 5,505 萬 8,000 元，擬先行墊

付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 
以上社政部門審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）： 
接下來審議財經類，請財經委員會第二召集人李議員雅靜上報告台，請專門

委員宣讀。 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請各位議員翻開市政府提案審查意見一覽表第 8 頁，財經類，相關原案請參

閱市政府提案彙編（一）。 

請看案號 3、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市前金區文東段 1203-13 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 6.10 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 4、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本
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市前金區文東段 1387 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 36.00 平方公尺，擬

完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 5、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市苓雅區林聖段 376 地號 1 筆市私共有地，宗地面積 134.00 平方公尺，市有持

分面積 26.80 平方公尺（持分 4/20），擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會

審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 6、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市苓雅區福裕段 345-6 地號 1 筆出租國市共有地，宗地面積 38.00 平方公尺，

市有持分面積 37.54 平方公尺（持分 15240/15426），擬完成處分程序後辦理讓

售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 7、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市苓雅區福裕段 557 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 78.00 平方公尺，擬

完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 8、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市苓雅區福裕段 709、710 地號 2 筆出租市有非公用土地，面積 41.00、27.00（合

計 68.00）平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同

意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 9、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議「本

市苓雅區苓洲段 113 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 70.00 平方公尺，擬
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完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 10、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區苓洲段 417 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 84.00 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 11、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區苓洲段 417-5 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 80.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 12、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區苓洲段 417-6、418 地號 2 筆出租市有非公用土地，面積 25.00、

60.00（合計 85.00）平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查

意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 13、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區苓洲段 418-5 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 74.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 14、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區苓洲段 418-6 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 85.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
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本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 15、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市新興區新興段一小段 793 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 53.00 平

方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審

議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 16、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市新興區新興段四小段 1604 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 62.00 平

方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審

議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 17、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市新興區新興段四小段 1604-1 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 45.00

平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請

審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 18、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市三民區中都段二小段 67、67-1 地號 2 筆出租市有非公用土地，面積

76.00、4.00（合計 80.00）平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員

會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 19、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市三民區中都段二小段 69 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 85.00 平方

公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
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本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 20、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市三民區水源段 931-29 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 5.82 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 21、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市三民區大豐段二小段 758-4 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 10.00

平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請

審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 22、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市鹽埕區鹽中段 323 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 22.00 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 23、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市小港區機場段 218-2 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 33.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 24、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市小港區機場段 218-74 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 35.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 25、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區瑞崗段四小段 1232-19 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 35.00
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平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請

審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 26、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區仁愛段 249-2 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 1.00 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 27、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區朝陽段 105-4 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 98.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 28、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區朝陽段 105-5 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 95.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 29、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區鎮昌段 288-108 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 49.00 平方

公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 30、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區鎮昌段 28-542 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 2.00 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
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本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 31、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區鎮東段 82-96 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 1.00 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 32、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區鎮東段 1278-39 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 32.00 平方

公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 33、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市前鎮區鎮東段 1278-43 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 32.00 平方

公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 34、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市鳳山區鳳山段大老衙小段 144-4 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積

67.00 平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦

理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 35、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市鳥松區大華段 21-2 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 8.00 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 36、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市林園區鳳芸段 201-15、203-30 地號 2 筆出租市有非公用土地，面積 18.00、
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85.00（合計 103.00）平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查

意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 37、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市林園區鳳芸段 201-6、202-2 地號 2 筆出租市有非公用土地，面積 103.00、

4.00（合計 107.00）平方公尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查

意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 38、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市茄萣區嘉萣段 286-2 地號 1 筆出租市有非公用土地，面積 40.65 平方公

尺，擬完成處分程序後辦理讓售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 39、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市苓雅區衛武段 702、703 地號 2 筆市有非公用土地，面積合計為 81 平方

公尺，擬完成處分程序後辦理標售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 40、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市六龜區義寶段 490 地號市有非公用土地，面積為 38.72 平方公尺，擬完

成處分程序後辦理標售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
請看案號 41、類別：財經、主辦單位：高雄市政府財政局、案由：請審議

「本市路竹區文南段 421 地號市有非公用土地，面積為 281.99 平方公尺，擬完

成處分程序後辦理標售」案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
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各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
市政府提案審議完畢，接下來請看議長交議市政府提案，請各位議員翻開議

長交議市政府提案審查意見一覽表第 14 頁，財經類，相關原案請參閱議長交

議市政府提案彙編。 

請看案號 1、類別：財經、主辦單位：高雄市政府經濟發展局、案由：請審

議為執行經濟部水利署補助市府辦理「112 年度自來水用戶設備外線補助計畫」

前瞻基礎建設計畫特別預算核定補助經費新臺幣 1,800 萬元整（中央補助 1,242

萬元及市府配合款 558 萬元），擬先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦

理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔（代理）： 
財經委員會審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）： 
謝謝。我們今天議程到此結束，散會。（敲槌） 


